

Nord-Dauphiné

CREYS-MÉPIEU

L'Altertour de l'Ain s'est arrêté à Faverges



Le groupe des participants devant la stèle érigée en mémoire de la mort de Vital Michalon en 1977.

L'Altertour de l'Ain est un tour des initiatives et des alternatives, organisé par France Nature Environnement aidé par l'association Emmaüs. Parti le samedi 15 août de Seyssel, avec une arrivée prévue le mardi 25 août à Cuisiat, à Val-Revermont, ce périple se pratique à vélo, souvent à assistance électrique, et s'arrête dans tous les endroits dignes d'intérêt pour ses militants qui agissent pour la préservation du patrimoine naturel.

• **Hommage à Vital Michalon**

Lundi 17 août, à Creys-Mépieu, ils étaient reçus par Yves François, ami de longue date de l'association, à Annolieu, un petit hameau du village, et par Franck Michalon. À leur arrivée dans la matinée, les participants se sont affairés dans les serres de Pompoko, puis après le pique-nique ils se sont rendus à vélo dans le quartier du Devin, à Faverges, pour se recueillir autour de la stèle érigée en mémoire de la mort de Vital Michalon le 31 juillet 1977.

Ce drame remonte à la manifestation contre la construction de Superphénix, manifestation qui avait vu des dizaines de milliers de manifestants et finalement une

centaine de blessés, dont certains grièvement, et un mort : Vital Michalon, touché par une grenade offensive.

Lundi après-midi, l'un de ses frères, Franck Michalon, qui accompagnait Vital ce jour-là, a prononcé un discours, pour rappeler le déroulement de cette journée fatidique pour son frère et pour expliquer combien ce décès l'affectait encore des années plus tard. Yves François a ensuite prononcé quelques phrases pour rappeler les circonstances de cette disparition et dire combien cette mort l'avait touché puisque le corps de Vital avait été transporté dans sa ferme. Après une minute de silence, les participants se sont dispersés pour rejoindre l'étape suivante de leur Altertour, Artemare, dans l'Ain.